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Studierendenparlament der Technischen Hochschule Georg Agricola für Rohstoffe, Energie und Umwelt zu Bochum 
 

 
 

 
 
 
 

Protokoll der Sitzung des Studierendenparlamentes vom 
18.10.2018 

 
 
 
Eröffnung der Sitzung:  09:34 Uhr 

Schließung der Sitzung:  11:48 Uhr  

Protokollführung:   Sarah Zouari 

Teilnehmer:    siehe Anwesenheitsliste 

Ort:     TH Georg Agricola, Raum AStA-Räumlichkeiten 

Anlagen:    Teilnehmerliste 

 

 
1. Begrüßung 
 
Begrüßung und Eröffnung der Sitzung durch den  StuPa-Vorsitzenden Frederic Nieder um 

09:34 Uhr. 

 

2. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Aufgrund unentschuldigter Abwesenheit von einzelnen Parlamentariern, hat sich die 

Mitgliederanzahl von 15 auf 13 reduziert. Somit ist die Beschlussfähigkeit festgestellt.      

10 von 13 Parlamentariern sind anwesend. 
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3. Genehmigung der Tagesordnung 

 

Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. 

 

4. Kneipentour 

 

Es wird über das Grillen vor der Kneipentour diskutiert und Aufgaben verteilt. Beginn ist 

gegen 17:00. Bernd Gausling und Till Ole Mönch sind dafür zuständig. Leon Klatt erklärt 

sich bereit den Grill zu besorgen. Dieser soll vor der Mensa platziert werden. Dafür 

müssten Parkplätze abgesperrt werden. 

Till Ole Münch macht eine Einkaufsliste und erklärt sich bereit diese zu besorgen. 

Der Preis wird auf 0,50€/ Wurst festgesetzt, da diese Veranstaltung als Werbeaktion 

dienen soll. Um möglichst viele Studierende zu erreichen, werden auch Hähnchen- und 

vegane Würstchen gegrillt. 

Es entsteht eine rege Diskussion über das Alkoholverbot bzgl. des Vortrinkens. Dies muss 

noch geklärt werden. 

 

9:45 Manuel Schleich verlässt die Sitzung.  

Somit sind noch 9 von 13 Parlamentariern anwesend. 

9:58 Pause und Unterbrechung der Sitzung. 

10:03 Ende der Pause  und Wiederaufnahme der Sitzung. 

 

Es wird darauf hingewiesen, dass beim Grillen Anwesenheitspflicht besteht. Wer nicht 

anwesend sein kann, muss sich bis zu 2 Tagen vorher abmelden. 

Es wird darum gebeten die StuPa-T-shirts anzuziehen um einheitlich aufzutreten. 

 

5. StuPa-Wahl 2018 

 

Es wird an die GVV im November erinnert (3 Wochen Ladungsfrist). 

10:10 Tobias Blitz verlässt den Raum. 

Chrsitopher Kaets macht den Vorschlag, Professoren und die Hochschule mit einzubinden 

und diese als Werbemittel zu nutzen. Eventuell eine E-Mail an die gesamte 

Studierendenschaft senden  Verteiler muss aus Datenschutzgründen erst genehmigt 

werden. 

10:13 Tobias Blitz betritt den Raum. 
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Helfer für die GVV: Tobias Blitz spricht mit Lucine (Studienberatung), Christopher Kaets 

kontaktiert diesbezüglich Frau Blome wegen dem Studierendenzentrum. 

Laut Satzung sind der AStA- und der StuPa-Vorstand für die Unterstützung bei der StuPa-

Wahl zuständig. 

Es entsteht eine Diskussion über den Termin der GVV. Zur Wahl steht der 15. November 

um 17:00.  

Es wird gefragt, ob jemand etwas dagegen hat, in offener Wahl darüber abzustimmen. 

Niemand hat etwas dagegen. 

Es wird abgestimmt ob es einen oder zwei Termine für die GVV geben soll. 

5 Stimmen für 1 Termin 

1 Stimme für 2 Termine 

3 Enthaltungen 

Somit steht der 15. November 2018 um 17:00, als Termin für die GVV fest. 

 

Christopher Kaets schlägt vor, nach der GVV ein „Get Together“ zu organisieren. Dies wird 

in den kommenden Tagen mit dem Stud. Leben besprochen und soll gegebenenfalls als 

„Hochschulpolitische Diskussion“ beworben werden. 

 

Till Ole Münch schlägt vor, die GVV und die StuPa-Wahl am gleichen Tag durchzuführen. 

 

Es wird vorgeschlagen Dienstag (13.11.18), Mittwoch (14.11.2018) und Donnerstag 

(15.11.2018) Wahlen durchzuführen. 16:59 ist Wahlende. Um 17:00 beginnt die GVV und 

im Anschluß findet die „Wahlparty“ mit Verkündung der vorläufigen Wahlergebnisse statt. 

 

Till Ole Münch schlägt vor, Fahnen in der Mensa aufzustellen. 

Christopher Kaets schlägt vor, „Negativwerbung“ zu benutzen. 

 

Es wird diskutiert eventuell auf Roll-ups Werbebotschaften zu drucken, Sören (AStA) 

müsste dies bei Budde nachfragen. 

 

10:44 Stefanie Engemann verlässt den Raum. 

10:45 Leon Klatt verlässt den Raum. 

10:47 Leon Klatt betritt den Raum. 

10:48 Leon Klatt, Stefanie Engemann, André Rückner, Frederic Nieder und Till Ole Münch 

verlassen den Raum. 
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10:50 Leon Klatt, André Rückner, Frederic Nieder und Till Ole Münch betreten den Raum. 

Zum Zählen der Wahlstimmen werden Ina Buddeberg und Volkan Avci unter Vorbehalt 

bestimmt. 

Außerdem wird in Kürze eine Doodle-Liste diesbezüglich an alle StuPa-Mitglieder 

versendet. 

 

Zur anschließenden „Wahlparty“, gibt es Knabbergebäck und Getränke. Bezüglich des 

Alkoholverbotes im Studierendenzentrum redet Christopher Kaets mit Frau Blome. 

 

Bezüglich der Wahllisten müssen die Fristen mit Enrico besprochen werden. 

 

6. Personalangelegenheiten AStA 

 

Der AStA-Vorstand stellt Lukas Gottes vor, der neue Praktikant für Öffentlichkeitsarbeit. 

Außerdem berichtet er dass er 3 neue Referenten für Stud. Leben hat. 

 

7. Verschiedenes 

 

Christopher Kaets schlägt vor das BAFöG-Referat wiederaufzunehmen, da das 

Studierendensekreteriat unterbesetzt ist. 

 

10:15 Stefanie Engemann verlässt die Sitzung. 

Somit sind 8 von 13 Mitgliedern anwesend. 

 

Frederic Nieder sagt, dass dies mit großem Aufwand und langer Einarbeitungszeiten 

zusammenhängt. 

Christopher Kaets erwähnt, dass es für solch ein Referat verschiedene 

Weiterbildungsmöglichkeiten gibt. 

Lukasz sagt, dass er im Moment keine geeignete Person im AStA zur Verfügung hat. 

Außerdem wird darauf hingewiesen, dass es die Möglichkeit gibt, sich an der RUB zu 

beraten. 

Es wird auch vorgeschlagen diese Tätigkeit durch die Hochschule zu finanzieren. 
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Es wird darüber abgestimmt ob der AStA sich mit dem Thema beschäftigen sollte oder es 

direkt an die Hochschule abwälzt. 

6 Stimmen sind dafür 

1 Stimme dagegen 

1 Enthaltung 

Somit wird sich der AStA über das Thema Gedanken machen. 

Lukasz berichtet dass die Teilzeitstudenten sich längere Öffnungszeiten für die Mensa 

wünschen. 

Christopher Kaets stellt einen Antrag dafür. Das StuPa unterstützt einstimmig den Antrag. 

Es wird über den offenen Brief abgestimmt. 

5 Stimmen sind dafür. 

3 Enthaltungen. 

Der Antrag ist somit genehmigt. Frederic Nieder übernimmt diese Aufgabe. 

 

Lukasz berichtet, dass Studenten sich beschwert haben, dass der Career-Service 

ausgefallen ist und dass Studenten sich mehr Kurse zu Soft-skills wünschen.  

Christopher Kaets trägt bei, dass die Stelle bereits intern ausgeschrieben ist und stellt 

einen Initiativantrag um mehr Kurse solcher Art bei der Hochschule zu beantragen. Der 

Antrag wird mit 2 Stimmen unterstützt. Es wird darüber abgestimmt. 

4 Stimmen sind dafür. 

4 Enthaltungen. 

 

Lukasz berichtet, dass die Teilzeitstudenten sich oft ausgeschlossen fühlen. Er schlägt vor 

eventuell einzelne Veranstaltungen Freitags durchzuführen. 

 

11:38 Omran Alrawi verlässt die Sitzung.  

Somit sind 7 von 13 Parlamentariern anwesend. 

 

Es entsteht eine rege Diskussion über die Wahlparty in den AStA-Räumlichkeiten. 

10:42 Leon Klatt verlässt den Raum. 

10:43 Christopher Kaets verlässt die Sitzung. 

10:44 Leon Klatt betritt den Raum. 

Der StuPa-Vorsitz bittet Protokolle in Zukunft vernünftig einzureichen. 

Die Sitzung wird um 10:48 geschlossen. 
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______________________      ___________________________
  
Frederic Nieder       Sarah Zouari 
(StuPa-Vorsitzender)               (Protokollführung) 
 


